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会 議 名 令和５年度 第２回 匝瑳市地域公共交通活性化協議会 

日 時 令和５年６月２３日（金） １４：００～１５：１０ 

場 所 市民ふれあいセンター ３階大ホール 

出 席 者 

【委員】 

（出席：１５名）  

藤井副会長、鎌形委員、菊間委員、飯島委員、河合委員、笹本委員、崎山委員、成田委

員、高山委員、熱田委員、渡辺委員、髙橋委員、小松委員（代理出席：南副主査）、井上

委員、上田委員 

（欠席：６名） 

 小林委員、加藤委員、平山委員、橋口委員、伊藤委員、齋藤委員 

【事務局】 

 匝瑳市環境生活課市民協働班 林環境生活課長、米本主査補、鈴木主任主事 

会 議 概 要 

１ 開会 

２ 副会長あいさつ 

３ 議事 

(1) 生活交通確保維持改善計画（案）について 

 (2) デマンド型交通の利用状況について 

 (3) その他 

４ 閉会 

会 議 資 料 

資料１ 匝瑳市地域公共交通活性化協議会委員名簿 

資料２ 生活交通確保維持改善計画認定申請書（案） 

資料３ 匝瑳市デマンド型交通実績表（４月・５月） 
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会議結果概要 

(1) 生活交通確保維持改善計画（案）について 

  資料２について事務局から説明後、質疑応答 

副 会 長 ・ 事務局の説明が終わりました。御意見、御質問等がございましたら、お願い

いたします。 

委 員 ・ ２の目標・効果について、令和４年度の申請と変わった所はどこですか。 

事 務 局 ・ 市内循環バスについては、変更はありません。デマンド型交通については、

４月と５月の実績から、計画運行回数を１日１２回から１日８回に修正したこ

とで、目標収支率を２１．６％から１３．８％へ、目標利用者数を各エリアの

１日の平均利用者数１３人を９人へ変更しました。 

委 員 ・ 現状維持ということですか。 

副 会 長 ・ 循環バスについては、現状維持、デマンド型交通については、下方修正とい

うことになります。 

副 会 長 ・ その他、御意見、御質問はございますか。それでは、御意見、御質問がない

ようでしたら、質疑を打ち切らせていただきます。本件につきましては、原案

のとおり決することに御異議ありませんか。 

委 員 一 同 ・ 異議なし。 

副 会 長 ・ ありがとうございます。続いて、議事２に移ります。 

 

(2) デマンド型交通の利用状況について 

  資料３について事務局から説明後、質疑応答 

副 会 長 ・ 事務局の説明が終わりました。次回以降は、図示と目標の表記をしていただ

きたい。それでは、御意見、御質問等がございましたら、お願いいたします。 

委 員 ・ デマンド型交通の２ヵ月実績で、乗合い人数と乗合い率については、それぞ

れいくつですか。次に、予約のお断り状況について教えてほしい。最後に、資

料２のデマンド型交通の目標修正について、目標と比較する実績は資料３のど

こでわかりますか。 

事 務 局 ・ 乗合い人数と乗合い率につきましては、４月が１２人の９．６％、５月が１

５人の９．２６％です。 

委 員 ・ 分母はなんですか。 

事 務 局 ・ 各月、各エリアの延べ人数です 

委 員 ・ およそ９０％が一人の利用ですか。 

事 務 局 ・ そのとおりです。次に、予約のお断り状況につきましては、４月が１３件で、

主な理由としては、すぐ来てほしいという要望に対し、制度上の１時間後の利

用を提案したところ利用しませんでした。５月は９件で、主な理由としては、

９件のうち７件が、利用したい日時に別の予約が入っていたため、予約が成立

しませんでした。 

事 務 局 ・ 最後に、実績につきましては、資料３の３ページの（３）利用件数欄２エリ

ア全体で２ヵ月合計５．９８人になります。 

副 会 長 ・ 匝瑳市ではタクシー券の配布を行っていて、４月、５月はタクシー券の利用
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者が多く、デマンド型交通の利用が少ない。しかし、資料ではタクシー券を持

ってない人の登録、利用も見られ、今後はタクシー券を使い終わった方の利用

が増えるなど、デマンド型交通は、利用者が増える要素はある。国への補助申

請では、今後の動向がわからず、補助金交付の条件である計画運行回数の３割

達成のため、安全面を考慮し１２回を８回にしている。そういった全体像を工

夫して説明してほしい。 

委 員 ・ 目標数値を変えたことについては、事前に配布している資料から分かるよう

にしていただきたい。 

委 員 ・ 匝瑳地区の利用者が少ないのは何か事情がありますか。 

事 務 局 ・ 人口が市内１２地区のうち、下から３番目であり、そのため、他地区よりも

登録者と利用者が少ないのではないかと想定しています。 

副 会 長 ・ 匝瑳地区が循環バスを使うエリアかどうかといった点もデマンド型交通の利

用と併せて説明してほしい。 

委 員 ・ 先ほどすぐ来てほしいといった利用者がいると言っていたが、そもそもデマ

ンド型交通は乗り合わせで経費を安くし、複数の利用者が乗合いでそれぞれの

目的地へ行くため希望の時間通りとはいかない。仕組みをしっかり理解しても

らい、乗り合わせ率を高めるように案内してほしい。もう一点、資料４につい

ては、この場限りの資料ですか。 

事 務 局 ・ はい、利用者 IDの記載があるため、この場限りの資料であり、ホームページ

に掲載もしません。 

委 員 ・ 資料４の同乗とは何ですか。 

事 務 局 ・ 同乗は、家族や友人同士で同じ乗車ポイントから乗った件数です。 

委 員 ・ 登録番号が近くおそらく同居の家族と考えていたが、同乗については、乗合

いに含まれていませんか。家族など２人で利用した場合は、乗合いとは別であ

り、定義づけが必要になってくると思います。 

事 務 局 ・ 同乗については、乗合いの内数となっています。 

副 会 長 ・ 様々な数字を把握することは必要です。しかし、先ほども話が出たように、

乗合いを理解してもらっているかが大事です。他市の例で、コロナ禍でデマン

ド型交通の利用が増えたところもあり、理由としては、何時も空いていて、一

人で利用でき、乗合いが少ない、そもそも乗合いが嫌だという事もあります。

地域の理解が必要であり、料金、仕組みなど制度を刷り込んでいく必要がある

と思います。 

委 員 ・ オペレーターによるお断りや予約センターの運用などは、市で行っています

か。委託業者で行っていますか。 

事 務 局 ・ 委託業者で行っています。 

副 会 長 ・ 使っているのはコンビニクルというシステムで、予約や利用の時間などは安

全面を考慮して設定していると思います。中央地区だけなら乗合いでの利用を

つなげられますが、他の地区では行く方面次第となってしまいます。対応とし

ては、台数を増やす以外ない。お断り率が上がったとき、市がどうするか。ど

ういう段階で対応していくか。乗合い率を上げる方法を考え、使い方の例を示
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すなど使ってもらえる工夫をしていただきたい。何か、デマンド型交通の委託

業者として意見はありますか。 

委 員 ・ 病院の予約については、帰りの時間が読めません。また、１２時から１３時

を運転手の昼休憩としているため、制度上の１時間前の予約で１１時近くに電

話予約があった場合は、大体が１３時以降の案内になってしまいます。１３時

まで待ってデマンド型交通を利用するか、一般タクシーを利用するか、循環バ

ス又は路線バスを利用するかの利用者選択になります。 

副 会 長 ・ ありがとうございます。やはり、１１時から１３時までの予備車対策が必要

なため、事務局が検討していただきたい。また、委託業者の車の手配もあるた

め、予備車の協議やお断りの改善の実証をしていただきたい。今後、タクシー

券の利用が増え、デマンド型交通の利用が増える前に、前倒しの検討をしてい

ただきたい。 

委 員 ・ 天気の分析もしたほうがよいと思います。雨天時にどの程度増えるかなど統

計を取ったらいかがでしょうか。 

事 務 局 ・ 貴重なご意見ありがとうございます。参考にさせていただきます。 

委 員 ・ 資料４について、タクシー券の標記に○がある方は、タクシー券の所有者で

デマンド型交通を利用しているということでしょうか。 

事 務 局 ・ はい、タクシー券を所有している方です。 

委 員 ・ キャンセルについては、何件ありますか。 

事 務 局 ・ 当日キャンセル以外のキャンセル、誤入力、日時乗降場所変更、病院絡みの

キャンセルを除き、当日キャンセルのみで４月１件、５月８件です。 

委 員 ・ 土曜日の乗車についてはどの様になっていますか。 

事 務 局 ・ 利用が少なく、０件の日もあります。 

副 会 長 ・ 本来の趣旨の遠方の方に利用されているか、地区別に利用者の把握をしてほ

しい。 

副 会 長 ・ その他、御意見、御質問はございますか。それでは、御意見、御質問がない

ようでしたら、質疑を打ち切らせていただきます。続いて、議事３に移ります。 

 

(3) その他について 

副 会 長 ・ その他、皆様から御意見、御質問等がございましたら、お願いいたします。 

事 務 局 ・ 次回協議会のスケジュールについて、本年６月１日からの高速バスの時刻改

正について、委員の異動についての３点を報告。 

委 員 ・ 高速バスの時刻改正については、利用者が少なく、乗務員不足もあり、減便

はしましたが、利用者の要望に合わせた時刻改正も行いました。 

委 員 ・ 高速バスの時刻改正のチラシについて、駐車場マークは何を表しているか。 

委 員 ・ バス停付近に駐車場があることを表しています。 

副 会 長 ・ その他、皆様から御意見、御質問等がございましたら、お願いいたします。

それでは、御意見、御質問等がないようでしたら、質疑を打ち切らせていただ

きます。以上で、全ての議事が終了いたしました。お疲れ様でした。 

 


